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日向市総合体育館整備事業
 

「日向高校｣アンケート調査結果報告書

令和３年８月 
日向市 
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１．アンケートの概要 

（１）目的
    本アンケート調査は、令和元年11月に策定した「日向市総合体育館整備基本構
   想」に関して、市の方針に対するご意見をお伺いし、「日向市総合体育館整備基 
   本計画」策定の基礎資料とするため、実施したものです。
   （市民アンケート調査と同様の資料、回答用紙を配布） 

（２）実施結果

実施期間 令和３年７月26日（月）～7月30日（金）
対象者 日向高校２年生（普通科、フロンティア科）

回答方法 無記名
回答数 171人
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２．アンケート調査結果のまとめ 

（１）運動やスポーツの実施状況について 

（２）体育施設の利用状況について

※アンケート結果の詳細は次ページ以降に記載しております。

（３）新しい体育館の必要性について

（５）新しい体育館の規模について

（４）新しい体育館の建設場所について

93％の方が、運動やスポーツを実施している状況となっており、部活動等により日
常的に運動を実施している状況と考えられます。

回答のあった方のうち26.3％は、体育センターや武道館を利用しており、現在の施
設の状況等を理解されていると考えられます。一方で、66.1%の方が、また、市体育
センターや武道館を利用していないため、運動やスポーツの実施状況を勘案すると、
学校や他のスポーツ施設を利用している状況が考えられます。

「理解できる」「おおむね理解できる」と回答された方が89.4％となっており、老
朽化した市体育センター及び武道館の建て替えについては、施設の老朽化や大規模
災害時における防災拠点としての役割等について、おおむねご理解いただいている
ものと考えられます。

「理解できる」「おおむね理解できる」と回答された方が76.6％となっており、高
台である大王谷運動公園における大規模災害時の拠点性、土地の確保や建設に対す
る財源等の観点から、大王谷運動公園への整備について、おおむねご理解いただい
ているものと考えられます。一方で、「あまり理解できない」「理解できない」と
回答された方が、10.5％となっており、利便性や市街地の優位性、水泳場を廃止す
ることへの不安等の意見があります。

「理解できる」「おおむね理解できる」と回答された方が84.2％となっており、他
自治体と同等の規模であること、災害時の中長期避難施設として役割等から、おお
むね妥当な規模としてご理解いただいているものと考えられます。また、「分から
ない」と回答された方が、11.1％となっており、規模は判断しづらいという意見が
あります。
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３．アンケート結果の集計 
※小数点第２位以下を四捨五入しているため、合計が100％にならない場合があります。

問２．あなたのお住まいについて教えてください。 

件数 割合
1 新町 11 6.4%
2 富高 13 7.6%
3 塩見 1 0.6%
4 財光寺 53 31.0%
5 日知屋本郷 30 17.5%
6 日知屋枝郷 16 9.4%
7 細島 1 0.6%
8 平岩 7 4.1%
9 南部 2 1.2%
10 東郷地区 8 4.7%
11 市外 29 17.0%
a 無回答 0 0.0%

合計 171 100%

選択肢

6.4%
7.6%

0.6%

31.0%

17.5%

9.4%0.6%

4.1%

1.2%

4.7% 17.0%

0.0%

新町 富高 塩見
財光寺 日知屋本郷 日知屋枝郷
細島 平岩 南部
東郷地区 市外 無回答

問３．あなたの運動やスポーツの実施状況について教えてください。 

件数 割合
1 週に３日以上 119 69.6%
2 週に１～２日程度 17 9.9%
3 月に１～３日程度 16 9.4%
4 ３か月に１～３日程度 4 2.3%
5 年に１～３日程度 3 1.8%
6 運動やスポーツはしていない 12 7.0%
a 無回答 0 0.0%

合計 171 100%

選択肢

69.6%
9.9%

9.4%

2.3%

1.8% 7.0% 0.0%

週に３日以上
週に１～２日程度
月に１～３日程度
３か月に１～３日程度
年に１～３日程度
運動やスポーツはしていない
無回答



4

問４．あなたの体育施設の利用状況について教えてください。 

件数 割合
1 市体育センターを利用 40 23.4%
2 武道館を利用 5 2.9%
3 両方利用 3 1.8%

4
利用していない
（コロナ禍による閉館のため）

10 5.8%

5 利用していない 113 66.1%
a 無回答 0 0.0%

合計 171 100%

選択肢

問４-１．利用内容 

選択肢 件数 割合
バレー（ミニバレー）  5 7.5%
バドミントン  19 28.4%
卓球 19 28.4%
バスケット 18 26.9%
空手 2 3.0%
柔道 2 3.0%
剣道 1 1.5%
体操 0 0.0%
ダンス 0 0.0%
その他 1 1.5%

合計 67 100%

7.5%

28.4%

28.4%

26.9%

3.0%

3.0%
1.5% 0.0%0.0% 1.5%

バレー（ミニバレー）  バドミントン 

卓球 バスケット

空手 柔道

剣道 体操

ダンス その他

23.4%
2.9%

1.8%

5.8%

66.1%

0.0%

市体育センターを利用
武道館を利用
両方利用
利用していない（コロナ禍による閉館のため） 
利用していない
無回答



5

問４-２．利用頻度 

選択肢 件数 割合
週1回 2 50.0%
週2回 2 50.0%

合計 4 100% 0 1 2 3 4

件数

週1回
週2回

選択肢 件数 割合
月1回 3 33.3%
月2回 3 33.3%
月3回 1 11.1%
月4回 1 11.1%
月9回 1 11.1%

合計 9 100%
0 1 2 3 4

件数

月1回
月2回
月3回
月4回
月9回

0 5 10 15 20

件数

年1回
年2回
年3回
年5回
年6回

選択肢 件数 割合
年1回 8 22.9%
年2回 15 42.9%
年3回 8 22.9%
年5回 3 8.6%
年6回 1 2.9%

合計 35 100%

問４-３．交通手段 

選択肢 件数 割合
車 17 29.8%
バイク 0 0.0%
自転車 40 70.2%
徒歩 0 0.0%
その他 0 0.0%

合計 57 100%

29.8%

0.0%70.2%

0.0% 0.0%

車 バイク 自転車 徒歩 その他
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問５．「新しい体育館の必要性について」、どのように思われますか。

■理由

「理解できる」「おおむね理解できる」
 ⇒現施設の老朽化、大規模災害時における避難所等の防災拠点、地区大会等の開催、市民の健康増進
  施設としての役割等

「理解できない」「全く理解できない」
 ⇒利便性、必要性等

事故などが起きてからでは遅いから。
資料に市の考え方がしっかり書かれてたから。
地域の人が運動不足にならないから。
日向の市民体育館で試合をしたとき、空調設備がなく、体調を崩す人がたくさんいたため、新しく
作って設備を整えるべきだと思ったから。
日向市を盛り上げる手段の一つとして必要だと思うから。
体育館の老朽化が進んでいるため。
市民の声に耳を傾けるべきだと思うから。
市民体育館は被害が起きた際の避難場所になったりするため、設備などしっかりした方がよいと思う
から。
大会や練習でも使われるので良いと思います。
老朽化が進めば避難施設として心もとないから。
これを通して、普段運動をしない人でも、運動をする機会が増えると思うから。
市の体育館はみんなが利用できるようにきちんと一人一人がルールを守っていかないといけないと思
うから。

近いほうがいいから。
使用頻度・使用目的をしっかり考えるべき。多く使用されるのであればどこに建てるのか。そこに建
てる意味は何なのかを考えるべき。

選択肢 件数 割合
理解できる 109 63.7%
おおむね理解できる 44 25.7%
あまり理解できない 2 1.2%
全く理解できない 0 0.0%
分からない 14 8.2%

無回答 2 1.2%
合計 171 100%

63.7%

25.7%

1.2%
0.0%

8.2%

1.2%

理解できる おおむね理解できる

あまり理解できない 全く理解できない

分からない 無回答
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問６．「新しい体育館の建設場所について」、どのように思われますか。

■理由

「理解できる」「おおむね理解できる」
 ⇒防災性、高台であること、市所有の土地であること、補助金があること等

「理解できない」「全く理解できない」
 ⇒利便性、水泳場の廃止、市街地がよい等

最近、地震などの災害が多いため海抜の高い大王谷に建設する予定なのはとても良いと思うから。
大王谷運動公園は、もともと避難場所ともなり、メリットが多いと思うので良いと思います。
防災の面で安全性が高いから。
水泳場の維持管理費などを考えると効率的だから。
体育館は災害時の避難場所になるから。
災害時で避難が必要なので、高台に造られていて、とても市民のことを考えているなと思ったから。
大王谷運動公園は高台にあるので津波の心配はないから。
高台にある方が災害時にも安全だから良いと思う。
大王谷運動公園の方が財政負担が少ないことや津波の心配が少ないことは大きなメリットだと思うか
ら。
市の財政が乏しいことは理解はできるし、コスト削減、防災性を重視したのはよいと思ったから。
負担額を最小限に抑え、災害時のことも考えているから。
土地の問題や、お金、防災性においても十分問題ないと思う。

大王谷は遠いから。
たしかに防災性は分かりますが、利便性とは誰を基準に考えているのか分かりません。高齢者がほん
とうに利便性を感じるのか、お金の負担を重要視されてるようですが、お金の負担優先にするよりも
安全性、みんなの意見を取り入れるべき。
学生にとってあまり遊ぶ場所が足りないから。
プールをなくしてほしくないです。
車がない人（特に高齢者)にとって高いので不便さがあるかもしれない。
坂を登らないといけないし、運動公園で走っている人等もいるから。
町の中心から少し遠いから。
プールが無くなると不便だし、わざわざ遠い場所に設置しなくてもよい。
坂があるし、遠いため、行く気にはならないと思う。
個人の意見だが、大会などで使う以外体育館を使うことはないと思う。と感じるくらい、行きにくい
場所だと思う。

選択肢 件数 割合
理解できる 70 40.9%
おおむね理解できる 61 35.7%
あまり理解できない 17 9.9%
全く理解できない 1 0.6%
分からない 21 12.3%

無回答 1 0.6%
合計 171 100%

41%

36%

10%

1%
12%

1%

理解できる おおむね理解できる

あまり理解できない 全く理解できない

分からない 無回答
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問７．「新しい体育館の規模について」、どのように思われますか。

■理由

「理解できる」「おおむね理解できる」
 ⇒避難所としての活用、地区大会の開催等

「理解できない」「全く理解できない」
 ⇒財政面、必要性等

色んなスポーツができるのがいいと思うから。
今のご時世、distanceというのが大切なので広さも大事だし、広いほうが楽しめるから。
それだけ大きければ、避難所としても試合などでも充分だと思うから。
地区大会ができるほどの大きさだと、それぞれのスポーツが栄えると思うから。
避難の事を考えた上での規模ならば良いと思う。
大会でも使うことを考えたら広さは必要だと思ったから。
避難所としてたくさん人が利用できるから。
中体連や部活の大会が開催できないのは、困ると思う。近くに大きい体育館ができ、大会が開催でき
るようになったら、遠方の体育館まで行かなくても済む。
施設が充実することは、スポーツの拠点となるには不可欠であると思うから。
適当な広さだと思うから。大きすぎても管理が大変だと考えます。
新しく建て替えたとしても浸透しなければ意味がないので、地区大会に使えれば、なじみやすくなる
と思う。
避難所としての活用も考えられていてとても良いと思う。
資料を読んで納得したから。
大きければ大きいほど人数が多くなると思うので、多くの人が体育館を利用できてよいと思う。

大きいのはうれしいけど費用が多くかかりそうだから。
規模の縮小についてよく分からない。
どうせ新しく作るのなら規模を大きくして多の人が使えるようにしたほうがよいと思うから。
少々せまい。
どうせなら大きい体育館のほうがいい。

選択肢 件数 割合
理解できる 103 60.2%
おおむね理解できる 41 24.0%
あまり理解できない 6 3.5%
全く理解できない 0 0.0%
分からない 19 11.1%

無回答 2 1.2%
合計 171 100%

60.2%
24.0%

3.5%
0.0%

11.1%

1.2%

理解できる おおむね理解できる

あまり理解できない 全く理解できない

分からない 無回答
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問８．自由意見 ※原文を抜粋。一部文言の修正あり。

新しいプールをつくってほしい。

まず、何よりも、市民の意見を取り入れることが、何よりも優先すべきものなんじゃないかなと思います。
あと、たくさん使っていただきたいのであれば、ほんとうにそこに建ててもいいのか、子どもを含め高齢者
が行きたいと思えるのか、目的がそれてしまってはいけないと思います。また老朽化なら体育館以外にもた
くさんあると思います。その中で、体育館を優先した理由があると思うので、その理由は、不満が出た場合
のことも考えておいた方がいいと思います。

日向市には遊ぶところとかがないので減らさないでほしい。

学生でも気軽に行ける使用料にしてほしい。長時間あけてほしい。

大変だと思いますが、頑張ってください。

クーラーつけるの大事だと思います。

オリンピックの国立競技場よりかっこよくしてほしい。

大会が開けるぐらい設備をととのえてほしい。バスケットのボードはクリアボードにしてほしい。

冷房の設備←夏災害があった時暑いとしんどいから。トレーニングルーム

フットサルがしたい。サンドームではちゃんと練習が出来ないから。

旧体育館の場所(取り壊し後)に、学生や子供連れの人が使えるスペースを作ってはどうか。

プールが取り壊されるのは非常に残念。赤ちゃんとかは川とか学校のプールじゃ怖いと思う。

ホームページ等で気軽に体育館のこみ具合がわかる工夫がほしい。

体育館を使うときの予約がネット上で行えると良いです。

南海トラフ大地震が来るかもしれないと考えると、この新しい体育館づくりにはとても同意できます。市民
の交流の場にもなって良いのではないでしょうか!
・大王谷運動公園は急な坂などが多く、高齢者などが使いづらい部分があると思うので、１日１本でもいい
のでバスなどが出てくれると、もっと高齢者の人や大王谷地域以外の人でも行きやすいのではないかと思
う。
・サッカー場や野球場が近いので小さい売店があるといいなと思った。(ゴミ箱を設置してほしい)

やるからにはしっかりやってほしい。
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作成 ： 日向市総務部資産経営課体育館建設準備係
住所 ： 日向市本町 10番 5号

ＴＥＬ ： （0982）66－1013（直通）
Ｅmail ： shisankeiei@hyugacity.jp


